



## Bulletin d'information Le Maringouin des Alpes

N°24 Septembre 2008

Cousins, Cousines,

Les festivités du 400ème anniversaire de la ville de Québec se multiplient tout au long de l'année 2008 sur les deux continents avec beaucoup de succès. Bravo à la nouvelle association créée par Jacqueline Torche et Jean-Michel Hercourt pour l'organisation de la journée commémorative qui s'est déroulée au Fort Barraux.

Par ailleurs la Région Rhône-Alpes, qui partage avec le Québec des échanges et des partenariats riches et diversifiés en matière d'enseignement supérieur et de recherche, de mobilité des jeunes, de culture, d'économie et d'innovation, participe aux célébrations du 400ème anniversaire de la ville de Québec.

A cette occasion, l'Espace Rhône-Alpes à Aix-les-Bains présente plusieurs expositions mettant en valeur l'univers littéraire et artistique québécois sous le thème « Ensemble naturellement », qui met en lumière la complicité toute naturelle de la Région avec la « Belle province ». (voir programme en annexe)

Cet été lors d'un repas champêtre au Montcel près d'Aix-Les-Bains nous avons réussi à réunir les jeunes des échanges intermunicipalités des secteurs de Savoie et Haute-Savoie. Nous avons accueilli avec plaisir de nombreux adhérents de Haute-Savoie.

Un grand merci aux musiciens qui ont gracieusement animé cette journée. Vous aurez la joie de les retrouver à notre soirée québécoise très bientôt. En effet pour cette 3ème édition nous changeons la formule de cette soirée récréative ce qui nous oblige à diminuer le nombre de participants pour pouvoir danser. Comme vous pouvez le constater sur les photos du Montcel ça promet on va s'amuser...

A bientôt

Lise Lavallée, Présidente



Les sympathisants du Québec se sont rendus à Fort Barraux (Isère) pour assister à la plus importante manifestation organisée en Rhône-Alpes. Dans l'enceinte du fort une grande reconstitution historique a relaté l'engagement du régiment de Carignan-Salières. Des soldats ont défilé, ils représentaient des régiments italiens, suisses, la brigade de Savoie, ainsi que les pompiers de Thônes et la Compagnie de Savoie en costume d'époque.

Parmi les nombreuses personnalités présentes, le prince Victor-Emmanuel de Savoie, prince de Carignan, assistait aux festivités.

La reconstitution de mariages célébrés entre les filles du roi et de jeunes soldats a engendré un beau spectacle coloré. La prestation des acteurs F. Dufour (président Alpes-Québec) en gouverneur et G. Pierre (président Bourgogne-Québec) en curé a été remarquable. M. M.



### Lovagny le 31 mai 2008

Toutes nos félicitations à l'organisation du Fier Festival de Lovagny pour cette première ouverture sur l'Ailleurs : le Québec. Ce fut une occasion d'unir nos légendes et de créer un pont entre les gorges du Fier et le fleuve Saint-Laurent.

ALQ se réjouit de ce partenariat à l'occasion des festivités du 400<sup>ème</sup> anniversaire de la Ville de Québec. Le stand ALQ a reçu 36 personnes intéressées par nos activités.

### Lyon du 6 au 8 juin 2008

Les fêtes consulaires ont célébré l'action des consulats, partenaires quotidiens de l'action internationale de la Ville de Lyon dans ses projets de coopération.

La région Rhône-Alpes a invité les régionales Ain-Québec, Alpes-Québec, Alpes-Léman-Québec et Lyon-Québec à tenir un stand lors de cette manifestation Place Bellecour à Lyon.



### Favergeres août 2008

La fête au Villard : Vanessa, Emmanuel et leurs deux petites filles vont prochainement quitter Favergeres pour le Québec. La fête était très conviviale mais empreinte d'émotion.

Autour d'un copieux buffet, les familles, amis, copains d'enfance et d'école sont venus leur souhaiter une belle réussite dans leurs projets. Les "aventuriers" auront ainsi un agréable souvenir des derniers jours au Villard où ils reviendront en vacances. M.M.



### Annecy 9 juillet 2008

Mireille Déchamboux, adhérente de notre association, coordonne l'accueil de l'orchestre du lycée J.F. Perrault de Montréal par des familles de Cruseilles et d'Annecy depuis plusieurs années.

Médaillés d'or des lycées musicaux au Québec les 70 jeunes musiciens de talent, sous la direction de Richard Charron nous ont offert un concert exceptionnel en l'église de Novel à Annecy. Nous étions partenaire de cette manifestation organisée par l'équipe de Cruseilles et 15 personnes d'ALQ y ont assisté.

## Le Montcel 20 juillet 2008



L'apéritif d'accueil du repas champêtre



Retrouvailles des jeunes québécois des échanges intermunicipalité

M  
É  
C  
H  
O  
U  
I



L'agneau et le gratin ont été préparés par un de nos adhérents Pierre Guillet Dauphine un vrai délice.



### La Sambuy 10 août 2008

Un groupe de 14 personnes membres ALQ dont un jeune québécois en stage intermunicipalité a passé une agréable journée ensoleillée à la station de la Sambuy, près de Faverges. Montée à pied ou en télésiège, pique-nique et découvertes de la faune et de la flore avec un guide, tel a été le programme de la journée qui s'est terminé par un pot de l'amitié chez Gérard et Nicole Reygagne. N.R.



La danse des indiens à la Ribambelle

#### Info de dernière minute

Nous rendons hommage à Louis Amoudry membre d'ALQ depuis sa création et administrateur depuis plusieurs années.

L'implication, le dévouement et les qualités humaines de Louis au sein de notre association demeureront un souvenir inoubliable pour tous ceux qui l'ont connu. Sincères condoléances à la famille

*Participation de la Région Rhône-Alpes  
aux célébrations du 400ème de la ville de Québec*

La Région Rhône-Alpes partage avec le Québec une longue tradition d'amitié, d'échanges et de partenariats riches et diversifiés en matière d'enseignement supérieur et de recherche, de mobilité des jeunes, de culture, d'économie et d'innovation.

A cette occasion l'Espace Rhône-Alpes à Aix-Les-Bains, avec la contribution d'Alpes Léman Québec, présente plusieurs expositions mettant en valeur l'univers littéraire et artistique québécois sous le thème « **Ensemble naturellement** », qui met en lumière la complicité toute naturelle de la Région avec la « Belle province ».

**Ces expositions se dérouleront de septembre à décembre du lundi au vendredi entre 13h 30 et 17h à l'Espace Rhône-Alpes 603 Boulevard Wilson 73100 Aix Les Bains:**

- Face à Face France / Québec
- Exposition littéraire « Amérique, Amériques ! » panneaux de l'Espace Pandora
- Exposition « Je me souviens... la Vie » de l'artiste peintre québécoise Lyzio
- Exposition d'une série de photographies illustrant le rassemblement de Fort Barraux
- Exposition des photos de la fresque « La cité Idéale de Québec » en Rhône-Alpes

**Plusieurs ateliers sont également programmés :**

- Lecture vivante par Catherine Lalonde, poète québécoise
- Ateliers de ressenti et de créativité avec l'artiste québécoise Lyzio
- Rencontre économique avec ERAI Canada, fenêtre ouverte sur le monde
- Journée portes ouvertes Europe et International
- Des visites commentées par une stagiaire québécoise seront disponibles jusqu'à la mi-novembre sur rendez-vous uniquement.

Différents événements culturels et économiques viendront animer l'Espace Rhône-Alpes d'Aix-Les-Bains jusqu'à la fin de l'année.

**Renseignements pour le programme détaillé et réservation : ☎ 0810 413 555**

*Agenda des activités automnales*

**Septembre**

Samedi 6 septembre Forum des associations à Faverges

Mercredi 24 septembre Inauguration des expositions à l'Espace Rhône-Alpes d'Aix-Les-Bains

**Octobre**

Dimanche 5 octobre Forum des associations à Annecy

Samedi 25 octobre Forum Service Animation Jeunesse (SAJ) à Marignier

**Novembre**

Vendredi 7 novembre **Spectacle Châkidor** à 20h30 ☞ Salle de Maistre 4 route Pallud à Albertville  
Tarif : 10 € ☞ tarif réduit membres ALQ et moins de 18 ans  
Responsable Michel Mady : ☎ 06 86 93 46 78

Samedi 15 novembre Soirée Québécoise (dîner-dansant) à la Maison des jeunes et de la Culture ☎

d'Aix-Les-Bains ☞ Information Cécile Bonnevie : 04 79 88 78 24

Vendredi 28 novembre Conseil d'Administration à l'Espace Rhône-Alpes d'Aix-Les-Bains